



葉山小だより

No.14

令和2年1月31日
葉山町立葉山小学校
校長 富樫 俊夫

「自分で考え 行動する子」 「仲良くする子」



「おはようと ひびくそのこえ 元気だね」

(あいさつ運動標語コンクール優秀賞受賞)

今年も、1月10日(金)と1月21日(火)の2日間で、あいさつ励行運動が本校PTA、葉山町青少年指導員のご協力により実施されました。「おはようございます」の声掛けに、子どもたちは、ちょっぴり照れながらもハイタッチをしたり、手をふって元気に「おはようございます」と返してくれたりしました。この短いあいさつの中に心のキャッチボールがあり、寒い朝ではありましたが、とても温かい気持ちになりました。寒い中2日間にわたりご協力いただきましたPTAの方のご協力に感謝申し上げます。ありがとうございました。

あいさつは一人ではできません。顔を合わせた複数の人たちがいてはじめてできるものです。その意味では、大切なコミュニケーションの一つです。児童会運営委員の子どもたちが、2学期の朝の集いで寸劇を披露し、どんなあいさつをするとお互い気持ちがよいか伝えてくれました。

ご家庭でも、あいさつの大切さや、日頃お世話になっている方々への気持ちのよいあいさつについて話題にしていただけると幸いです。

おはようと
ひびくそのこえ
元気だね

葉山町青少年指導員協議会

2月行事予定

11日(火) 建国記念の日
23日(日) 天皇誕生日
24日(月) 振替休日

| | |
|------------|----------|
| 朝の集い | ハッピータイム |
| クラブ活動 | 大縄大会 |
| 委員会活動 | 6年生を送る集い |
| 授業参観懇談 | |
| モンゴル講座(2年) | |
| 昔の道具見学(3年) | PTA運営委員会 |
| 携帯電話教室(5年) | |
| 環境教室(6年) | |

◆ ◆ 「はやまクリーンプログラム」 ◆ ◆

葉山町では、SDGs 未来都市である神奈川県「プラごみゼロ宣言」への賛同と、海洋環境保全のための活動を行う NGO セイラースフォーザシーとの協定を踏まえ、深刻化する海洋汚染や地域温暖化対策に貢献すべくマイクロプラスチック問題への取り組みを中心に強化するとの発表がありました。

ペットボトルやレジ袋が海洋環境汚染の原因の一つになっていることは、ニュース等でもよく耳にするところです。環境教育は以前より実施していますが、さらに、子どもたち一人ひとりに何ができるのか考える機会をつくっていくなど、現代課題を踏まえた環境教育に取り組むたいと考えております。

◆ ◆ 「短い時間を活用して行う指導」0校時を始めます ◆ ◆

令和2年度より小学校では新学習指導要領に基づく教育課程に移行することに伴い小学校3・4年で外国語活動及び5・6年生で外国語が開始されます。これにより現行の授業時間より1週間当たり1校時時間（1校時時間は45分）増えることとなりますが、高学年のクラブ活動や委員会活動、学校行事の時間、また他の学年についても児童の発達段階等を考慮すると、現行よりさらに6校時の日を増やすことは児童の過負担となることが予想されます。

そこで、**新小学校学指導要領「総則編」**に明記されている「短い時間を活用して行う指導」（※1）を活用する方がより教育的効果が高いと考え、1校時時間を15分ずつ3日間に分け1校時の前に設定し、授業を行う体制を整備することとしました。具体的には、毎週火、水、金曜日の1校時の前8時35分から8時50分の15分間、原則として「**国語**」の授業を行います。ただし、運動会等の学校行事や授業内容によっては、他教科と入れ替えることがあります。その分の国語の時間数は確保していきます。また、「授業」として設定しますので、教員が計画的に授業を進めます。

なお、1・2年生は授業時間増がありませんが、2年生の現在週に1回ある6校時授業については、発達の段階を考慮し、「短い時間を活用して行う指導」を実施することで1週間すべて5時間授業となります。また、1年生については「短い時間を活用して行う指導」を行わず、朝の会の時間とします。

以上により本校では、令和2年度から2年生から6年生まで「短い時間を活用して行う指導」を実施いたしますので、ご理解ご協力をお願いいたします。なお、日課表の詳細については、改めて学校だより等でご連絡いたします。

※1 「短い時間を活用して行う指導」

令和2年度から実施される小学校学指導要領解説「総則編」に次のように明記されています。

(イ) 各教科等の特質に応じ、10分から15分程度の短い時間を活用して特定の教科等の指導を行う場合において、教師が、単元や題材など内容や時間のまとまりを見通した中で、その指導内容の決定や指導の成果の把握と活用等を責任をもって行う体制が整備されているときは、その時間を当該教科等の年間授業時数に含めることができること。

インフルエンザに注意！

インフルエンザが流行ってきました。他校では、学級閉鎖も出ています。学校では教室の換気に気をつけると共に、手洗い、うがいをこまめに行うように指導しています。ご家庭では、十分な睡眠をとらせてください。そして、体調の悪いときは無理して登校させずに、すみやかに医療機関を受診してください。